

Lehrbücher die weiterhelfen

Rudolf Albert Zurek: Grundlagen der Unternehmensrechnung. Frankfurt School Verlag 2017, 620 Seiten, kt. 49,90 Euro.

Der Stoff hätte locker für mehrere Lehrbücher gereicht, doch der erfahrene Hochschuldozent Zurek hat stattdessen ein umfassendes – und umfangreiches – Kompendium zur Unternehmensrechnung verfasst, das dem Leser das komplette studienrelevante Wissen zu diesem Thema bietet.

Nach einem Grundlagenteil geht es los mit der Buchführung: Sie bildet den Ausgangspunkt für die interne und externe Unternehmensrechnung und wird deshalb zu Beginn jedes Wirtschaftsstudiums gelehrt. Es geht um Soll und Haben, also um das Prinzip der doppelten Buchführung, um Aktiva und Passiva, Buchungen von erfolgswirksamen und erfolgsneutralen Geschäftsvorfällen, Abschreibungen, Rückstellungen und Rechnungsabgrenzungsposten – um nur einiges zu nennen.

Der nächste Teil des Lehrbuchs ist der Finanzrechnung gewidmet, die als Steuerungsinstrument für die Unternehmensfinanzen zu verstehen ist. Ihre Aufgabe ist unter anderem, den Finanzbedarf des Unternehmens zu ermitteln. Blickt man in die Zukunft, spricht man von Finanzplanung. Eine wichtige Aufgabe, denn es geht darum, die Liquidität des Unternehmens und damit seine Existenz zu sichern.

Im vierten Teil steht die Kosten- und Erlösrechnung im Mittelpunkt. Themen sind unter anderem die Istkostenrechnung auf Vollkostenbasis und auf Teilkostenbasis, die Prozesskostenrechnung, das Target Costing und das Life Cycle Costing.

Der letzte Teil dreht sich um die Jahresabschlussrechnung. Von den Bestandteilen des Jahresabschlusses über die Ansatz- und Bewertungsvorschriften bis zur Kapitalflussrechnung erfährt man alles, was man als Studienanfänger zum Thema Bilanzen von Einzelunternehmen wissen muss. Das Buch schließt mit einem in-

Rudolf Albert Zurek
Grundlagen der Unternehmensrechnung



Frankfurt School Verlag

formativen Kurzeinstieg in die Konzernrechnungslegung nach nationalen und den IFRS-Vorschriften.

Zurek hat ein großes Programm abgearbeitet – und das mit Erfolg: Gut verständlich und mit didaktischem Geschick führt er in das nicht einfache Gebiet der Unternehmensrechnung ein. Gute Übersichten und Grafiken helfen bei der Aufnahme des Stoffs. Dieses hervorragende Lehrbuch bietet sich nicht nur Bachelorstudenten an, die eine begleitende Lektüre für die Veranstaltungen zur Unternehmensrechnung suchen. Es eignet sich auch bestens als Nachschlagwerk.